



返事の意味 ～利他の教育実践②～

校長 渥美清孝

その日によって暖かかったり、肌寒かったりで寒暖の差が大きく、体調に影響が出ないか少し心配な毎日です。こういう時こそ、しっかりとした食事、規則正しい生活リズム、十分な睡眠で心身の状態を整えたいものです。

5月23日にはPTAの各委員会や役員会が行われ、今年度のPTA活動の計画が整いました。御協力に深く感謝申し上げます。

さて、前号に続き、教育活動の重点について述べます。重点のふたつめは次です。

② 素直な返事ができる学校
～「はいっ」というはっきりとした返事ができること。～

「はい」という言葉は江戸時代から使われるようになったそうです。江戸時代に書かれた『婦美車紫鹿子(フミグルマムラサキカノコ)』という本に次のような会話が書かれているそうです。

「口上をわすれるな」「ハイかしこまりました」
それまでは「おお」とか、「しかり」などという言葉が使われていたようです。(参考：<https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%81%AF%E3%81%84>)

「はい」という言葉の語源については、いくつかの説があるようですが、そのひとつは漢字の「拜」だとするものがあるようです。

「拜」という字は「おがむ」と読み、「手を合わせ、頭を下げて祈る」という意味をもっています。相手を敬う気持ちのこもった文字です。

この文字が「はい」という返事のもとであれば、「はい」という返事は相手を敬う気持ちの表れだと考えられます。

返事をする機会が多いのは、名前を呼ばれたときです。名前を呼ばれたときの「はい」という返事で、相手が名前を呼んでくれたことに対する敬意や感謝を伝えることができるのなら素敵です。

このような意味も含めて、「はいっ」というはっきりとした返事を子供たちに身に付けさせてあげたいものです。気持ちの良い返事のできる人は、それだけで相手や周りの人を明るい気持ちにさせてくれます。そのためにも、大人の立場で子供の名前を呼ぶときにはできるだけ、温かい気持ちで呼んであげたいですね。

学校では運動会の取組が活発になってきました。御家庭の皆様の応援をお願いいたします。

6月15日(土)運動会開催

今年度の本校運動会を下記のとおり土曜日に全校一斉の午前日程で開催いたします。運動会テーマ『**全力笑顔で最後まで!!**』のもと、学習の成果をお見せできるよう、日々練習に励んでおります。当日は子どもたちの取り組む姿に、熱い声援をお願いいたします。

1. 日時 6月15日(土) 8:45～11:30
2. 会場 弟子屈小学校グラウンド

- ・15日が天候不良の場合は順延となります。
※詳しくは5/27配布の案内文書を確認ください。
- ・実施・順延の連絡については、弟小安心メールにてお知らせいたします。
- ・運動会の座席については、抽選を行い決めます。
※詳しくは5/27配布のお願い文書を確認ください。
- ・駐車場は修武館、カラーレ、役場駐車場をご利用ください。
(学校前駐車場は許可制です)
- ・座席での飲食はご遠慮いただいております。(水分補給は可能です)
- ・日程終了後のテント片付け等にご協力をお願いします。

6月の予定

日	曜	主な行事等
1	土	
2	日	
3	月	リレー練習
4	火	
5	水	運動会全体練習
6	木	全校集会
7	金	尿検査一次 児童委員会
8	土	
9	日	
10	月	おはなしはらっぱ(2年)
11	火	内科検診(5・6年)・リレー練習
12	水	運動会総練習 歯科検診(未受診者)
13	木	
14	金	耳鼻科検診(1・4年生)・児童委員会
15	土	運動会
16	日	運動会予備日
17	月	振替休業
18	火	
19	水	心臓検診(1年)
20	木	
21	金	尿検査2次 児童委員会
22	土	
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	内科検診(未受診者)
27	木	全校集会
28	金	
29	土	
30	日	

弟子屈小学校ホームページ 随時更新中!!
★「TOPICS」ご覧ください!

QRコード →



【弟小HPアドレス】

<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>

PTA活動スタート!

5月23日にPTA第2回三役・役員会、第1回委員会が行われました。

学級委員会・研修委員会・広報委員会に分かれ、今年度の活動を計画しました。とても意欲的な話し合いが進められ、生き生きとした雰囲気を感じられました。(副委員長をお引き受けいただいた皆様、有難うございました。)

子どもたちのために、会員相互に協力し合って、無理なく、できることを進めていけたらと思います。

会員の皆様にはPTA活動へのご理解ご協力をお願いいたします。

「自分の命を自分で守る」ために

学校では、防災・安全にかかわる指導や訓練を毎年行っています。

【5月2日 不審者対応訓練】

不審者が侵入した際の情報伝達の方法と、どこにどのように避難するのかを指導し、実際に訓練しました。教職員の指示のもと緊張感をもって訓練に臨んでいました。

【5月20日 地震・火災 避難訓練】

地震発生後、機械室から出火したことを想定した避難訓練です。放送をよく聞き、出火場所と避難経路を確認して速やかに避難することができました。本校には火災発生場所によって西側と東側の2通りの避難経路があります。避難指示の放送をしっかりと聞き、今回は東側経路を3分38秒で避難することができました。

また、避難のときの合言葉「おかしも」→「お」さない、「か」けない、「し」ゃべらない、「も」どらない、も確認しました。

不審者侵入や災害はいつ起きるかわかりません。いざというときに安全に避難し「自分の命を自分で守る」ことができるよう定期的に訓練を実施していきます。



地域貢献事業

5月10日に地域貢献事業として、「開成建設工業株式会社」様がグラウンドの転圧作業をしてくださいました。きれいに整地されたグラウンドには早速運動会に向けたライン入れなどが行われ、徒競走の練習が始まりました。休み時間にはグラウンドで子どもたちが元気に遊ぶ姿も見られます。本校のグラウンドは排水の構造上大きな重機は乗り入れることができないため、小型の重機で何時間も掛けて丁寧に作業をおこなっていただきました。大変ありがとうございました。感謝の気持ちを忘れずに使用してまいります。



「安全ドリル～エスカレーター編」

川湯温泉旅館組合長の榎本さんが来校、本校の児童会役員に『安全ドリル～エスカレーター編』が手渡されました。

榎本さんからは、小さな子どもや高齢者、障害のある方や海外からの観光客など、様々な人々が利用するエスカレーターが安全に利用されるためには、どんな人がそれを利用するのかを知り、それに合わせた配慮を、互いにしていくことが必要であり、そのことが「人に優しい社会の実現」につながると考えていることを説明されていました。

年間60万人以上が訪れる弟子屈町。より「人に優しい弟子屈町」になっていけばステキですね!



校舎外清掃&環境整備(児童&PTA)

5月25日土曜授業日、子どもたちの校舎外清掃(ゴミ拾い活動)と、PTAによる校舎外環境整備作業を行いました。

子どもたちは、学年ごとに校舎外周辺の担当区域を決めて、ゴミや木の枝拾いを頑張りました。この経験を通して、ポイ捨てがいかにも地域の人の迷惑になる行為で景観を損ねるマイナス行動であるのかに気づき、環境を大切にすることに育ってくれば嬉しいです。

PTA環境整備として、除雪器具の片付けをしたあと、昨年に引き続き、グラウンド周りの側溝清掃を行いました。事前に申し込みのあった保護者・教員11名に加えて当日駆けつけてくださった方も数名おり、大変有り難く感じました。

PTAの方々の手際のいい動きは今年も変わらず!

坪井前会長が今年度も重機を用意してくださり作業がスムーズに進みました。ありがとうございます。

「子どもたちのために、親たちができることをしていきたい」は大宮新会長のお言葉です。今後もPTA活動へのご協力をお願いいたします。



体育館前の駐車場について

児童の登下校時間帯の走行を避け、教職員も使用していくことにしました。来校者が駐車できるスペースも4台分確保しています。安全に留意してご利用下さい。

※児童玄関前への進入はスクールバスや関係車両のみとなります。絶対におやめください。

※来校時の学校周辺私有地・他者契約駐車場等への駐停車もおやめください。